
Lettre du curé aux paroissiens – Novembre 2023 

Chers amis dans le Seigneur de la paroisse de la Sainte Famille, 

Il m’est bon de temps à autre de m’entretenir avec vous de divers sujets pour la bonne vie de 

notre paroisse et de répondre aux questions qui peuvent se poser. 

Je profite de la diffusion du « bulletin mensuel » pour cela. 

* * * 

Tout d’abord le Père Joseph et moi-même, nous vous remercions pour le bel accueil que nous 

recevons. Nous gardons en mémoire cette si belle journée du 17 septembre : la messe, le verre 

de l’amitié et le déjeuner ont réellement marqué le top départ de notre mission sur notre paroisse. 

Nous prenons le temps de rencontrer les équipes, relire la mission des uns et des autres et 

pouvoir poser des jalons pour la suite. Nous prendrons le temps de nous rencontrer en 

assemblée paroissiale dans le cadre d’une dégustation de la galette des rois le dimanche 7 

janvier 2024 à 14h30 - 28, rue de la République à Commentry pour nous dire comment 

continuer notre chemin à la suite du Christ dans notre paroisse.  

* * * 

Au sujet de la messe du dimanche à Marcillat. 

Il est certain que célébrer à 9h30 à Marcillat et à 11h à Commentry – à cause de la distance entre 

les deux lieux - n’est pas raisonnable, cela occasionne du stress. Le Père Joseph et moi-même 

avons une règle claire, il est hors de question de dépasser les limitations de vitesse dans 

l’exercice de nos fonctions, de plus nous souhaitons prendre du temps après la messe pour saluer 

les uns et les autres. En accord avec le Conseil Pastoral Paroissial et l’Equipe d’Animation 

Paroissiale la messe du dimanche à Marcillat sera avancée à 9h dès le dimanche 5 novembre.  

* * * 

Au sujet des messes de Noël, notons déjà qu’elles seront célébrées le dimanche 24 décembre à 

18h30 à Commentry (Père Joseph), à 20h30 à Marcillat par un prêtre de Montluçon et à 21h30 à 

Néris (Père Joseph). Le jour de Noël lundi 25 décembre messes à 10h30 à Marcillat (Père 

Joseph) et à 11h à Commentry (Père Yvain).  

* * * 

Au sujet des messes de semaine, de l’adoration eucharistique et du sacrement du pardon.  

* Avec le Père Joseph, nous avons souhaité que, autant que possible, la messe soit célébrée dans 

les maisons de retraite le mercredi après-midi.  

* Une question se pose au sujet de la messe du mercredi 9h à la maison paroissiale de 

Commentry. Je pense qu’il nous faut nous mobiliser davantage pour donner sens à cette 

messe. Cette messe sera de nouveau célébrée à l’église de Commentry dès le début du mois de 

novembre. Cette messe pourrait être suivie par un petit temps convivial autour d'un café.  

* Une solidarité particulière est demandée pour l’assistance aux messes de semaine dans certains 

villages où il y a très peu de monde voire personne. Les prêtres doivent-ils encore s’y rendre ? 

Voyons les choses de manière positive, il nous faut être plus nombreux des villages voisins à nous 

déplacer dans ces églises où l’assistance est fragile. Il sera bon d’insister aux annonces de fin de 

messes dominicales sur ces lieux afin de maintenir des messes dans toutes nos églises.   

* L’adoration eucharistique doit être valorisée. Le pape François nous y invite régulièrement. Le 

Seigneur Jésus fait des merveilles dans les paroisses où l’on prend le temps de l’adorer dans son 

eucharistie ! Nous prendrons le temps de vous donner des catéchèses sur ce sujet. A compter du 

1er novembre l’adoration eucharistique sera vécue le 1er et le 3ème vendredi du mois de 8h30 à 

10h, il y aura possibilité de recevoir le sacrement du pardon dans ces créneaux. Peu à peu nous 

verrons comment étendre plages horaires et lieux d’adoration.  

* Il est possible de recevoir le sacrement du pardon après les messes de semaine, une fois que le 

célébrant a salué les fidèles.  

* * * 



Nous pouvons nous réjouir d’avoir une belle pastorale des jeunes. Je confie spécialement à 

votre prière le projet « Alpha Jeunes. » Ce parcours permettra aux 14-18 ans de se retrouver 

chaque mois dans la joie, la convivialité mais aussi dans le souci d’approfondir le trésor de la Foi 

pour mieux en vivre et prendre davantage leur place au sein de la communauté paroissiale. 

* * * 

Et c’est là que je peux me permettre de vous partager ma grande inquiétude…principalement par 

rapport à la pastorale des baptêmes et plus encore à celle des funérailles. 

L’équipe des funérailles est composée des deux prêtres – qui ne manquent pas d’occupations, de 

notre diacre André SIRAMY, de notre diacre Jean GIGANON qui est bien occupé par sa mission 

d’aumônier du centre hospitalier de Montluçon et de trois laïcs qui – comme tout le monde – 

prennent de l’âge.  

Evidemment l’occasion m’est donnée de remercier chaleureusement toutes les personnes qui 

s’investissent dans cette mission essentielle d’Eglise : (rencontre des familles et célébration / 

préparation des églises et j’en oublie sûrement…) 

Certes, on peut prier pour que les membres de l’équipe se maintiennent en bonne forme pendant 

très longtemps, mais il n’est pas défendu d’être réaliste. Il suffirait qu’une seule personne de 

l’équipe connaisse des soucis de santé pour que la situation devienne problématique. 

Le service des obsèques est essentiel dans nos paroisses.  

Curé de cette paroisse, je me dois de m’assurer que chaque demande d’obsèques soit honorée, 

que les membres des familles en deuil soient bien accueillis, écoutés, accompagnés.  

J’ai demandé aux membres de l’EAP et aux diacres de me dire les personnes susceptibles d’être 

interpellées pour étoffer l’équipe. Dans un bel esprit de dialogue et pour des raisons 

compréhensibles, je n’ai accueilli que des réponses négatives. Et quand une personne me dit non, 

je n’insiste pas (vous comprendrez que l’inverse peut être vrai…) 

L’Esprit Saint étant plus doué que votre curé, je le prie pour qu’il suscite dans le cœur de ceux qui 

lisent ces mots, le désir de prendre contact avec moi (yvain.riboulet@orange.fr / 06 60 39 51 66) 

si vous vous sentez interpellé par une mission au sein de l’équipe des funérailles.  

Paroissiens de la Sainte Famille, il nous faut prendre conscience de ce qui pourrait se passer si la 

situation devait perdurer. 

Les membres de l’équipe actuelle feront tout leur possible pour continuer leur mission, mais ils ne 

pourront pas aller au-delà du raisonnable. Quel témoignage donnerions-nous si un incident 

intervenait pour des questions d’âge ou de santé dans le cadre de la mission obsèques ?  

Au niveau des équipes obsèques, je souhaite vraiment que chaque paroisse soit autonome, et il 

n’y a rien de bon quand dans une paroisse, on interpelle toutes les autres paroisses du diocèse et 

au-delà pour trouver un président d’obsèques. 

Bien-sûr vos deux prêtres peuvent davantage s’investir dans cette pastorale mais uniquement 

selon leurs disponibilités ! Inutile de nous demander si on est disponible tel jour, telle heure. Si on 

ne peut pas, on ne peut pas. La seule question à poser est : « Quelles sont vos disponibilités pour 

une célébration d’obsèques ? » 

Et il est probable que dans ce cas un délai d’attente trop long décourage les familles. Nous 

risquons donc de ne plus pouvoir à court terme répondre aux attentes des habitants de notre 

paroisse.  

Dois-je vous dire que c’est quelque chose que je ne peux accepter et si l’on peut éviter cette 

situation, ce sera pour le bien de tous.  

J’espère de tout cœur que des paroissiens prennent au sérieux cet appel et me contactent. Bien-

sûr, parlez-en autour de vous, à plusieurs on s’encourage vraiment dans une mission qui nous fait 

toucher du doigt la force de la Foi en Christ Jésus qui par sa résurrection est vainqueur de la mort. 

 

Portons cela dans notre prière ! Portons-nous les uns les autres dans la prière.  

 

Père Yvain Riboulet, votre curé 

mailto:yvain.riboulet@orange.fr

